



Hagamos y Futuro, los votos más caros

EL PROMEDIO GENERAL FUE DE \$184 POR SUFRAGIO

ILSE MARTÍNEZ
GUADALAJARA

El Instituto Electoral y de Participación Ciudadana (IEPC) de Jalisco informó que este año se destinó un total de 693 millones 514 mil 820 pesos en financiamiento a nueve partidos políticos. Este monto, dividido entre los 3 millones 768 mil 443 votantes, resulta en un gasto promedio de 184 pesos por sufragio ejercido.

Al analizar el costo por voto de manera individual, los partidos Hagamos y Futuro resultaron ser los más caros, con un costo promedio de 584 y 574 pesos por voto, respectivamente. Los candidatos independientes tuvieron un costo de 416 pesos por voto. Estas cifras reflejan el financiamiento recibido en comparación con los sufragios obtenidos.

El presupuesto de los partidos incluye financiamiento

para actividades ordinarias, específicas y relacionadas con la obtención del voto, y todos los ingresos y gastos son auditados por el Instituto Nacional Electoral (INE).

Andrea Bussoletti, del Observatorio Político Electoral, señaló que los partidos nacionales reciben una doble asignación de fondos. También destacó la falta de transparencia en el uso de los fondos públicos asignados,

un aspecto que la reforma *Sin Voto No hay Dinero* no ha resuelto completamente. La ciudadanía no percibe claramente cómo se invierte el dinero, generando la percepción de que se desperdicia en publicidad.

Para 2024, el IEPC de Jalisco asignó 693 millones 514 mil 820 pesos a partidos políticos, de los cuales 113 millones 812 mil 28 pesos se destinaron a los partidos Futuro, Hagamos, PRD y PT.